

Vorbild für Integration und Frühförderung ***Der Kindergarten Spielwiese stellt sich vor***

Die Wahl des richtigen Kindergartens bereitet Eltern großes Kopfzerbrechen.

Doch auch die Einrichtungen selbst stehen jedes Jahr vor neuen Herausforderungen: Gesetzliche Vorgaben, personelle Engpässe, Integration von Migranten und die Förderung sozial benachteiligter Kinder sind nur einige Problematiken, die hier zu nennen sind. Besonders die städtischen Einrichtungen sind gefordert wenn es um Integration geht. Doch leider schreckt gerade dieser Faktor viele Eltern ab. Der städtische Kindergarten oder „Gemeindekindergarten“ gilt als Sammelbecken für alle Kinder die keinen Platz bekommen haben. Dass Integration und ein modernes Konzept aber auch in einer städtischen Einrichtung vorbildlich umgesetzt werden können, beweist der Kindergarten Spielwiese in Olching:

Die Kindergartenleitung setzt zusammen mit ihrem Team gezielt auf Integration und Sprachförderung.

Die kulturelle Vielfalt wird als Bereicherung aufgefasst, die den Kindern neue Lernerfahrungen wie Achtsamkeit und Toleranz ermöglicht. Außerdem kann frühzeitig ein offenes Weltbild vermittelt werden.

Eine Auszubildende, selbst aus Syrien geflüchtet, ist vor allem für die Kinder aus Flüchtlingsfamilien und arabisch sprechenden Familien ein verständnisvoller Ansprechpartner. Durch ihre eigenen Erfahrungen kann sie besonders auf die spezielle Situation der Kinder eingehen und ihnen beim Erlernen der deutschen Sprache helfen.

In allen drei Gruppen des Kindergartens werden Kinder mit Migrationshintergrund oder Sprachauffälligkeiten betreut. Sprachförderung und gezielte Vorbereitung auf die Schule wird in jeder dieser Gruppen großgeschrieben.

Durch Fort- und Weiterbildungen halten sich die pädagogischen Fachkräfte auf dem neuesten Stand.

Auch die Rollenverteilung und Vorbildfunktion der Fachkräfte spielt eine wichtige Rolle. Einer Studie des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend zufolge spricht eine Vielzahl an Gründen für mehr männliche Erzieher in Kitas. Die Befragten waren sich vor allem darin einig, dass Männer eine Bereicherung für den Klassenverbund, das Kitateam und die Kinder sind. Demzufolge konnte seit Anfang dieses Kindergartenjahres eine männliche pädagogische Fachkraft für das Team des Kindergartens Spielwiese gewonnen werden.

Dies hat sich, wie jetzt schon zu erkennen, als Bereicherung für alle Beteiligten gezeigt.

Am Tag der offenen Tür besteht die Möglichkeit sich im persönlichen Gespräch mit den Fachkräften und dem Elternbeirat ausführlich über weitere Projekte und Vorhaben des Kindergartens zu informieren.

Wir laden interessierte Eltern mit ihren Kindern herzlich ein!

Tag der offenen Tür am 16.01.2017 ab 14.30 Uhr

Anschließende Informationsveranstaltung um 16.00 Uhr

Ordenslandstr. 43, 82140 Olching

Elternbeirat des Kindergartens Spielwiese